

## **Édito :**

**Et voilà le ministre nouveau !**

Nous attendrons, bien sur les annonces concrètes pour juger de la nature de sa politique. Pour le moment il ne s'agit que d'un évènement médiatique, une sorte de nouveau lapin sorti du chapeau. Le pouvoir aux stratégies de communications permettant le changement permanent du discours masquant la continuité du monothéisme libéral ne nous laisse sceptiques. Avec tous les comités, qui informent, mobilisent sur les situations concrètes, nous saurons être attentifs à toutes les décisions concrètes, et surtout, à ne pas baisser notre engagement.

**Quand la santé ne va pas bien rien ne va !**

Rappellent des psychiatres dans une tribune où ils dénoncent l'utilisation des drames provoqués par des personnes qui n'ont pas été prises en charge dans les structures psychiatriques. Au lieu de surfer sur les peurs les « populistes » du sécuritaire feraient mieux de regarder du côté de l'outil psychiatrique qu'ils détruisent.

Henri (Le Manifeste sud-Aveyron)

[Le communiqué de la coordination](#)

## **Sommaire :**

- **L'écho des comités : page 2**
- **Autres infos locales : pages 3 et 4**
- **Dossiers : page 5**

# L'écho des comités

## Hautes Pyrénées

Deuxième Lettre de l'ASHSHP est consacrée à ce que nous avons fait depuis plusieurs mois au sein de l'association, plus précisément après la réunion publique d'Aureilhan qui a boosté la dynamique de notre lutte.

Signatures de la pétition et rassemblements devant les hôpitaux de Tarbes et de Lourdes nous ont permis d'aller au devant des usagers et de leurs familles pour recueillir leurs doléances et les informer des problèmes soulevés par le projet d'hôpital unique à Lanne. Egalement, les rencontres avec des responsables institutionnels (ARS, Préfecture) nous ont permis de leur faire connaître nos positions, de prendre connaissance de leurs arguments et de leur faire comprendre qu' « on est là ! ».

*Intégralité de ce bulletin qui fait le point [sur le site de la coordination](#).*

## Sarlat- 24

### **UNE MATERNITÉ, UNE ÉQUIPE QUI ACCUEILLENT 24H/24 LES MAMANS EN TOUTE SÉCURITÉ !**

En dépit des difficultés de recrutement de remplaçants en pleine période de congé estival, la fermeture provisoire du « plateau technique » entre le 21 juillet à midi et le 7 août 2023 à 8h, l'équipe de la maternité accueille toutes les mamans qui se présentent... et prend en charge les consultations gynécologiques, les suivis de grossesse dans leur globalité (entretien prénatal, préparation à la naissance ...) et l'accès à l'interruption de grossesse. Une sage-femme est présente nuit et jour 24h/24 (par téléphone) pour répondre à tous les besoins, à toutes les demandes.

Si « le plateau technique » n'est pas ouvert, les urgences sont en mesure d'accueillir toute future maman, la sage-femme interviendra

[Le tract du comité](#)

### **CONTRE LE FILTRAGE OBLIGATOIRE DU 15 POUR LES URGENCES**

Ce mardi 11 juillet 2023, en période estivale et sous une température étouffante, les signataires de l'appel du 13 juin se sont retrouvés pour exprimer leur détermination totale contre l'expérimentation de l'appel au 15 « aux urgences » mis en place en Dordogne jusqu'au 30 septembre 2023.

## Lannion - 22

### **Conférence débat le mardi 25 juillet**

Réparer la santé en pays du Trégor

[L'invitation](#)

# Autres infos locales

## Les maires du Loiret veulent porter plainte contre l'État.

"C'est un appel au secours", résume Pauline Martin. La présidente de l'association des maires du Loiret a annoncé son intention de porter plainte contre l'État pour "non-assistance à personne en danger". Côté majorité, on parle d'"opportunisme politique".

Il y a peu de chances que cela aboutisse. Mais le symbole est là. Pauline Martin, la présidente de [l'association des maires de Loiret](#), va porter plainte cette semaine contre l'État pour "non-assistance à personne en danger". *"Les maires interviennent quand il y a une découverte de décès à domicile",* raconte-t-elle. *"Parfois, on est face à des personnes décédées qui, si elles avaient eu un médecin ne le seraient pas. On perd des gens faute de soins".*

L'idée est d'alerter à nouveau sur la situation du département du Loiret. [Selon l'INSEE](#), le département compte 104 médecins pour 100 000 habitants. L'Eure-et-Loir en compte 90, l'Indre-et-Loire 159. *"C'était un petit peu contre nature pour des collectivités d'aller investir dans des maisons de santé. Mais on l'a fait avec notre conscience d'élus locaux et avec la volonté de pouvoir accueillir des professionnels de santé dans les meilleures conditions. À un moment donné, on a fait le tour de la question. Or, le patient qui n'a pas de médecin, le premier interlocuteur sera le maire",* assure le maire LR de [Meung-sur-Loire](#).

La transformation du centre hospitalier régional d'Orléans en hôpital universitaire est un pas dans la bonne direction. Mais il faudra attendre longtemps avant d'en voir les effets. L'élue souhaite une aide accrue de l'État sur le court terme. Cela passe par une révision du [zonage](#). Cette carte, éditée par [l'Agence Régionale de Santé](#), désigne les territoires qui recevront des aides supplémentaires car moins dotés en médecin.

<http://france3-regions.francetvinfo.fr/centre-val-de-loire/deserts-medicaux-l-association-des-maires-du-loiret-veut-deposer-plainte-contre-l-etat-pour-non-assistance-a-personne-en-danger-2813450.html>

## Ste Foy La Grande – 33

### la Mairie contre les fermetures

Le service des urgences de l'hôpital de Sainte-Foy-la-Grande sera fermé jusqu'au 17 août. La maire de la commune s'insurge contre «cette énième fermeture». Un rassemblement est prévu devant l'hôpital.

[https://www.lefigaro.fr/bordeaux/gironde-la-maire-de-sainte-foy-la-grande-condamne-la-fermeture-des-urgences-cet-ete-20230717?](https://www.lefigaro.fr/bordeaux/gironde-la-maire-de-sainte-foy-la-grande-condamne-la-fermeture-des-urgences-cet-ete-20230717?fbclid=IwAR3fVsQtRhvGCQA0toTK0Qie462e75TiaW4iocPoh5SG-3vmKwxcQxnIINk)

[fbclid=IwAR3fVsQtRhvGCQA0toTK0Qie462e75TiaW4iocPoh5SG-3vmKwxcQxnIINk](https://www.lefigaro.fr/bordeaux/gironde-la-maire-de-sainte-foy-la-grande-condamne-la-fermeture-des-urgences-cet-ete-20230717?fbclid=IwAR3fVsQtRhvGCQA0toTK0Qie462e75TiaW4iocPoh5SG-3vmKwxcQxnIINk)

## Montpellier – 34

### Contre les stationnements payant à l'hôpital

La CGT du CHU de Montpellier a lancé [une pétition](#) depuis le 11 juillet pour protester contre le stationnement qui va devenir payant au 1er septembre 2023 dans les rues du quartier Hôpitaux-Facultés. La pétition a déjà recueilli **plus de 500 signatures**.

[https://www.francebleu.fr/infos/economie-social/la-cgt-du-chu-de-montpellier-lance-une-petition-contre-le-stationnement-payant-3393775?fbclid=IwAR2mQtHDb0Hz-xTp7duvQBAPXnqgHd6P3t1OlqTL7gs\\_I2SpyMFs3IS2UU](https://www.francebleu.fr/infos/economie-social/la-cgt-du-chu-de-montpellier-lance-une-petition-contre-le-stationnement-payant-3393775?fbclid=IwAR2mQtHDb0Hz-xTp7duvQBAPXnqgHd6P3t1OlqTL7gs_I2SpyMFs3IS2UU)

### **Face au manque de ressources humaines et à la fatigue totale, le Centre hospitalier a programmé une suspension de ses urgences pour 24 h.**

En ce début de semaine, les équipes du centre hospitalier Roland-Mazoin courent de patient en patient. Ces efforts acharnés et quotidiens engendrent un épuisement humain total, qui conduit l'établissement à fermer ses services d'urgences pour une durée de 24 heures, dès 8 h 30 ce mercredi 19 juillet.

Cette situation intervient quelques mois après une journée régionale de concertation sur le système de santé menée par l'ARS, où plusieurs professionnels de santé locaux alertaient, avec une grande colère, sur les nombreuses difficultés rencontrées sur le secteur.

Pour expliquer cette suspension exceptionnelle, la direction de l'hôpital indique qu'elle traverse des difficultés de recrutement.

[L'article du Populaire du 17/7/23](#)

# Dossiers

**L'alerte des médecins : « Quand la folie n'est pas accompagnée dignement, elle peut se transformer en furie »**

Attaques à Reims et Annecy, agression à Bordeaux, pousseur du RER B... Les récents faits divers ravivent le débat sur la crise que traverse la psychiatrie. Dans une tribune que nous publions, 50 médecins, psychologues et patients alertent sur les dangers d'une prise en charge dégradée des malades.

« Les faits récents [d'Annecy](#), [de Bordeaux](#), [de Reims](#), commis par des personnes en grande souffrance psychique, obligent à réfléchir, par-delà les cas individuels, aux causes profondes et systémiques favorisant de tels passages à l'acte. Comment ne pas les mettre en regard de l'état des services publics, avec la santé [et la psychiatrie aux premières loges de la démolition](#) ? Faut-il continuer d'accepter le décuplement de violences institutionnelles, le non-accueil, la transformation de nombre de services de soin en véritable machine à broyer les personnes malades et celles qui s'en occupent ? L'utilisation politique de chaque drame ajoute à l'infamie une double offense : elle passe à la trappe les efforts déployés par des équipes pour que les patients s'en sortent ; elle sur-stigmatise des personnes vulnérables.

<https://www.leparisien.fr/societe/sante/lalerte-des-medecins-quand-la-folie-nest-pas-accompagnee-dignement-elle-peut-se-transformer-en-furie-21-07-2023-YSS6C43PZRDJDD7C2WQACNB7FU.php>



**COORDINATION NATIONALE des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité**  
(Fondée à Saint Affrique en avril 2004)

Siège social : 1 rue Jean Moulin 70200 LURE

Adresse postale : Chez JL Landas - 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes

SIREN : 503 711 988 - SIRET : 503 711 988 00025

Association agréée - Arrêté du 06/06/2018 - N2017RN0146

Site : <http://coordination-defense-sante.org/> Facebook <https://www.facebook.com/Coordinationdefensesante>

Contact : [oda12550@coordination-defense-sante.org](mailto:oda12550@coordination-defense-sante.org)

Présidente : Michèle LEFLON [michele.leflon@orange.fr](mailto:michele.leflon@orange.fr)

Adresse : 34 Rue de la Porte de Bourgogne – 08000 Charleville-Mézières - Tél 06 08 93 84 93

Secrétaire : Rosine LEVERRIER [boudchoum@wanadoo.fr](mailto:boudchoum@wanadoo.fr)

Adresse : 5 Rue Barbey d'Aurévilly – 14500 VIRE - Tél 02 31 67 07 54 - 06 41 29 08 02

Trésorier : Jean-Luc LANDAS [jeanluc.landass@sf.fr](mailto:jeanluc.landass@sf.fr)

Adresse : 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes – Tél : 07 50 45 06 87